



ICME 13

Hamburg 2016

13. Internationaler Kongress zur Mathematikdidaktik

24. – 31. Juli 2016 in Hamburg (Deutschland)



Willkommen zu ICME-13

Die Gesellschaft für Didaktik der Mathematik (GDM) wird 2016 den Weltkongress zur Mathematikdidaktik – ICME-13 – in Deutschland ausrichten. Dieser steht unter der Schirmherrschaft der *International Commission on Mathematical Instruction (ICMI)* und wird von **Sonntag, dem 24. Juli bis Sonntag, dem 31. Juli 2016** an der Universität Hamburg stattfinden. Hamburg ist mit 1,8 Millionen Einwohnern die zweitgrößte Stadt Deutschlands. Direkt am Wasser gelegen bietet diese faszinierende Stadt eine geradezu perfekte Umgebung für Kongresse von internationaler Bedeutung.

1976 fand **ICME-3 in Deutschland** – in Karlsruhe – statt und wir sind stolz, nun erneut Mathematikdidaktiker(innen) aus aller Welt in Deutschland willkommen zu heißen. Die Kongressteilnehmer(innen) werden Gelegenheit haben, die besonderen Charakteristika deutschsprachiger mathematikdidaktischer Traditionen kennenzulernen, insbesondere von **Felix Klein** geprägt, dem ersten Präsidenten von ICMI. Ebenfalls werden neuere Entwicklungen und Forschungen der deutschen Mathematikdidaktik vorgestellt werden in den Bereichen Argumentieren und Beweisen, Lehren und Lernen von mathematischen Anwendungen und Modellieren, Förderung der Lehreraus- und -fortbildung, die Verbindung von Theorie und Praxis, die hohe Relevanz von Visualisierung und mathematischer Modelle u.v.m.. Des Weiteren hat die deutsche Mathematikdidaktik enge Beziehungen zu anderen **europäischen Traditionssträngen**, basierend auf einem gemeinsamen Verständnis von Didaktik der Mathematik, deren Charakteristika auf dem Kongress deutlich werden sollen.

Der Kongress wird an der **Universität Hamburg** mit ihrer großen Auswahl an Gebäuden und Räumen sowie dem campusnah gelegenen **Congress Center Hamburg (CCH)**, das weltweit hohes Ansehen genießt, stattfinden. Sowohl die Universität als auch das CCH befinden sich in Citynähe und sind hervorragend an das öffentliche Nah- und Fernverkehrssystem angebunden. Sowohl per Flugzeug als auch per Bahn ist Hamburg problemlos erreichbar (mit dem Bahnhof Hamburg-Dammtor direkt am Veranstaltungsort). Teilnehmer(innen) aus der ganzen Welt sind eingeladen, ICME-13 zu einem erfolgreichen Kongress zu machen, der einen weitgefächertem internationalen mathematikdidaktischen Erfahrungs- und Erkenntnis-austausch ermöglicht. Die Konferenzsprache ist Englisch.

Zeitplan für das Einreichen von Beiträgen und Postern

1. Oktober 2015	Einreichen von Beiträgen. Einreichen von Postern durch Personen, die Finanzierung beantragen.
10.–20. Dezember 2015	Versendung der Entscheidungen über Annahme von Beiträgen/Postern.
22. Dezember 2015	Einreichen von Anträgen auf Finanzierung von Wissenschaftler(innen) aus Staaten mit geringerer Finanzstärke an den Solidaritätsfond.
12. Januar 2016	Versendung der Entscheidungen über Finanzierung aus dem Solidaritätsfonds.
31. Januar 2016	Einreichen von Postern für Teilnehmer(innen), die keine Finanzierung beantragen.
22. Februar 2016	Versenden der Entscheidungen über die Annahme von Postern.

Zeitplan: Registrierung

1. Januar – 31. März 2016	„Early Bird“ Anmeldung: 390 € Konferenzbeitrag
1. April – 31. Mai 2016	Reguläre Anmeldung: 430 € Konferenzbeitrag
Ab dem 1. Juni 2016	Spät-Anmeldung: 450 € Konferenzbeitrag

Weitere Informationen siehe: www.icme13.org
oder Kontakt unter: contact@icme13.org



Gabriele Kaiser
Universität Hamburg
Leitung ICME-13



Rudolf vom Hofe
Präsident der Gesellschaft für
Didaktik der Mathematik